



Le château du Bois

Le château ne se voit pas mais on peut observer, au-dessus du porche d'entrée, les armoiries des Tardy du Bois.

La façade du château du Bois, avec ses deux tours d'angle, ne passe pas inaperçue. Ce vaste ensemble de bâtiments, privé, s'organise autour de deux cours intérieures desservies par des porches.

Résultat d'une longue histoire, le château a été très remanié.

L'essentiel des bâtiments actuels semble dater du XVI^e siècle.

■ Un refuge pour les habitants

Construite vraisemblablement au XIV^e siècle, cette maison forte située en terrain plat servit sûrement de refuge aux habitants des nombreux hameaux avoisinants. L'époque était en effet troublée : après les batailles contre les Anglais, d'anciens mercenaires formèrent des bandes de pillards semant l'effroi dans les campagnes. Le château gardera sa fonction défensive au XVI^e siècle, lors des guerres de Religion.



■ Une même famille propriétaire pendant 3 siècles

Une famille Tardy de Saint-Genest en fit l'acquisition vers le début du XVI^e siècle.

Les Tardy du Bois transformèrent ce château avec la construction, vers 1583, de la grande demeure rectangulaire intérieure, puis, vers 1740, par la suppression d'une tour et d'une partie de l'enceinte primitive.

En 1771, le château fut vendu et plusieurs propriétaires se succédèrent jusqu'à nos jours.



Au-dessus du portail principal se dressait une tour "de la fin de la guerre" qui, peu temps de bruyard ou de neige, permettait aux personnes âgées de retrouver leur chemin.

■ Réquisition pour grands travaux

En 1794, le château fut réquisitionné pour loger les ingénieurs chargés du percement d'un canal destiné à capter les eaux de la Semène pour les joindre à celles du Furan et éviter ainsi aux armuriers stéphanois la pénurie d'eau.

■ Pas de château sans légendes !

Le château a ses légendes : celle de souterrains qui se referment sur les intrus, celle du fantôme d'un cruel seigneur qui reviendrait certaines nuits, gémissant et laissant des traînées de sang...